Kompetenz 1896- ? Verwaltung und Beaufsichtigung der gemeindeeigenen Wohnquartiere

Kompetenzträger 1889-1903 Aufseher

1903- ? Verwalter der Wohnquartiere

Entstehung

1889 Nachdem die Arbeiterquartiere Wyler und Ausserholligen zwischen 1889 und 1896 als gemeindeeigene Wohnquartiere errichtet worden waren, wurde diese der Liegenschaftsverwaltung unterstellt und dort zur Verwaltung und Beaufsichtigung der beiden Wohnquartiere bereits mit dem Einzug der ersten Mieter Aufseher eingestellt.

1903 Die Infolge der neuen Gemeindeordnung von 1899 erlassenen Besonderen Vorschriften für die einzelnen Verwaltungsabteilungen bestimmten, dass die gemeindeeigenen Wohnquartiere besonderen Verwaltern unterstellt wurden.

? Wie lange die Beamtungen bestanden ist unklar. In den ABzGO von 1922 wurden sie allerdings schon nicht mehr aufgeführt.

Aufbau 1889 keine Angaben

1903 Für die Wohnquartiere Wyler und Ausserholligen wurde je ein Verwalter eingesetzt, der von der Finanzdirektion jeweils für ein Jahr gewählt wurde.

Personal

1891 insg. vier Aufseher über die Häuser in der Schönau, an der Jurastr. sowie für die Arbeiterwohnungen auf dem Wylerfeld und in Ausserholligen

1899 insg. vier Aufseher über die Häuser in der Schönau, an der Jurastr. sowie für die Arbeiterwohnungen auf dem Wylerfeld und in Ausserholligen

1903 zwei Verwalter

übergeord. Behörde 1889-1903 wahrscheinlich der Liegenschaftsverwalter

1903- ? Finanzdirektion

Aufsicht 1889- ? Kommission für die der Gemeinde gehörenden Wohnquartiere

Bibliografie

BVV vom 27. März 1903: Art. 58 Abs. 7, Art. 66, ABzGO vom 17. März 1922: keine Auflistung in Art. 208.

² Behördenverzeichnis 1891: 19, Behördenverzeichnis 1896: 28

⁵ Tögel 2004: 205-212.